



Jahreshauptversammlung

1. Fortbildung 2013

18. – 20. Januar 2013

Berlin – ein Rückblick!



Liebe Kolleginnen und Kollegen,

dem wiederholt geäußerten Wunsch unserer Mitglieder folgend, einen Tagungsort auch einmal im Norden unseres Landes durchzuführen, entschied sich der Vorstand der AG diesmal für Berlin und dort für das gut erreichbare und modern ausgestattete Park-Inn Hotel, direkt am Alexander-Platz gelegen.

Freitag, der 18. Januar war als Anreisetag vorgesehen und für alle, die schon zu Mittag bzw. früher, oder im Laufe des frühen Nachmittags eintrafen, hielt unser 1. Vorsitzender, Herr Patrick Kwik ein besonderes „Bonbon“ bereit. Um 16:30 trafen wir uns auf der berühmten Museumsinsel vor dem „Neuen Museum“ zu einer weit über eine Stunde andauernden Führung und erlebten – geführt durch einen jungen Ägyptologen - hautnah die „high-lights“ der dort

gezeigten ägyptischen Sammlung. Abschluss und Höhepunkt dieser beeindruckenden Zeitreise war der Besuch der in einer Sonderausstellung gezeigten Nofretete, ein Kunstwerk, dessen Schönheit alle in ihren Bann zog.



Recht frisch war der anschließende inzwischen nächtliche Bummel „Unter den Linden“ zum Brandenburger Tor und weiter zum Abendtreff um 19:30 in das Restaurant „Jules Verne“ in Berlin Charlottenburg, wo dann weitere Ankömmlinge den geselligen Kreis erweiterten.



Samstag, der 19. Januar, ein ganztägig geplanter Arbeitstag:

■ Jahreshauptversammlung der AG mit Vorstandsneuwahlen vormittags

und im Anschluss

■ 1. Fortbildung 2013: **Drachenauge und Tigerzahn**

Daoistische Symbolik in der chin. Kräutermedizin



Um 09:15 begrüßte der 1. Vorsitzende, Herr Patrick Kwik die Teilnehmer und eröffnete die Tagung mit dem „Internen Bereich“ für die Mitglieder.

In seinem Vortrag „Rückblick mit Blick in die Zukunft“ stellte Herr Kwik die Arbeit des Vorstands in den zwei zurückliegenden Jahren vor, mit Darstellung des Erreichten und Blick auf zukünftige Planungen, die nur gemeinsam gelingen können:

Zertifizierte Fortbildung,
Werbung,
Networking,
Rechtsfragen,
Neue Homepage.

Die anschließende Diskussion befasste sich vor allem mit dem neuen Internetauftritt und der Frage der Gestaltung der Suchfunktion für Verordner. Es wurde dazu eine Empfehlung beschlossen, Verordner, die direkt mit einer Apotheke zusammenarbeiten nach Postleitzahl sortiert in diese Liste einzutragen!
In diesem Zusammenhang erging auch wieder ein Aufruf des Vorstands an alle Mitglieder, die Vorstandsarbeit aktiv zu unterstützen.



Im Anschluss daran erfolgte im „offiziellen Teil“ der Veranstaltung die Kassenprüfung und Entlastung der Kassenbuchführung, sowie die Entlastung des Gesamtvorstands, so dass der Weg für Neuwahlen des Vorstands offen stand. Die Neuwahl der AG-Spitze wurde als öffentliche Wahl mit Handzeichen durchgeführt und erbrachte als Ergebnis:

- 1.Vorsitzender: Herr Patrick Kwik , Congress-Apotheke, Karlsruhe
- 2.Vorsitzender: Herr Jens Rath, Mohren-Apotheke, Kiel – neu im Vorstand
- 3.Kassenwart: Frau Brigitte Mehler-Pfletscher, Marien-Apotheke, Waldsassen

Nach Beglückwünschung des neu gewählten Vorstands und allgemeiner Diskussion über die TCM-Apo AG. freute sich jeder auf die wohlverdiente Kaffeepause.

Die nachfolgend geplante 1. Fortbildung 2013 „Drachenaugen und Tigerzahn – Daoistische Symbolik in der chin. Kräutermedizin“ konnte nicht begonnen werden, da der Vortragende Herr Apotheker und Heilpraktiker Bernd Stuhmann noch nicht eingetroffen war



Freundlicherweise referierte dafür die Repräsentantin der TCM-Apo AG, Frau Anna-Regina Flechtner über den aktuellen Stand ihrer Tätigkeit im Arbeitsausschuss „Traditionelle Chinesische Medizin“ in der Working Group „Quality and Safety“ des DIN-Instituts in Berlin. Zudem gewährte sie im Referat einen Einblick in die Arbeit des CTCA`s (Centrum für Therapiesicherheit in der Chinesischen Arzneitherapie) in Berlin und betonte die Bedeutung der Mitarbeit der TCM-Apo AG im Kreise der Verordner. für Fragen der Toxikologie und Qualitätsprüfung.

Herr Hannes König, Leiter der Fa. Phytocom, berichtete Aktuelles beim Granulate Import aus Taiwan, das ab 1.1.2013 zu den PIC-members gehört, mit anschließender Diskussion.

Herr Hilsdorf informierte über die zusätzlichen Anforderungen der neuen Apothekenbetriebsordnung in Bezug auf die geforderten Plausibilitätsprüfungen. Es ist bekannt, dass Herr Dr.Erdle in seinem „Programm China-Log“ eine praktikable Dokumentationsmöglichkeit schaffen wird – Zeitpunkt des Erscheinens dieses Programms ist allerdings noch nicht bekannt. Herr Hilsdorf stellte seine eigene Herstellungs-Dokumentation vor, die eine große Zeitersparnis schafft, aber behördlicherseits erst noch auf Akzeptanz überprüft werden soll.

Bei einem positivem Bescheid, wird dies dann allen Mitgliedern der AG zur Verfügung gestellt werden .

In diesem Zusammenhang erwähnte Herr Kwik, dass auch daran gedacht ist, ein neues AG-spezifisches Tax-Programm erstellen zu lassen, in das dann auch solche Dokumentationsteile verknüpft werden können.

Zum großen Bedauern aller Teilnehmer traf Herrn Apotheker Bernd Stuhmann witterungsbedingt nicht mehr ein und ein „Ersatz-Referent“ konnte in der Kürze der Zeit nicht gefunden werden.

Die Tagung endete sodann nach der Verabschiedung der Teilnehmer durch den alten und neuen 1.Vorsitzenden, Herrn Patrick Kwik mit einem gemeinsamen Mittagessen.

Berlin – ein Blick in die Zukunft !

S.Uhl